

SUSCRIPCIONES
En Gerona 1 mes. 2 rs.
Fuera de Gerona 8 rs.
trimestre.
Números sueltos 4 ct. os
Se suscribe en todos
los puntos en que se ha-
llan comites republica-
nos.

BOLETIN REPUBLICANO

DE LA

PROVINCIA DE GERONA.

Anuncios y comunicados á precios convencionales dirigiéndoles á la administracion calle de la Plateria, núm 4 casa de José Prats ó al cafe del comercio.

Libertad.

Igualdad.

Fraternidad.

Justicia.

SECCION DOCTRINAL.

LA SEGURIDAD INDIVIDUAL.

Entre los varios abusos que se cometian durante el antiguo régimen, no era ciertamente el menor el poco respeto que se tenia por parte del gobierno á la libertad individual. Durante las administraciones de Narvaez y Odonell, veiamos con frecuencia á ciudadanos, que permanecian durante mucho tiempo en las cárceles, sin mas delito que las infundadas sospechas del gobernador ó del comisario de policia, sospechas que no obedecian á un criterio racional, y que muy á menudo se desvanecian como el humo, cuando sin prevencion alguna se trataba de averiguar la verdad. Entonces, nosotros, aplaudiamos sinceramente á los periódicos de oposicion, que censuraban con energia tamaños abusos de autoridad, y esperabamos fundadamente que, al ocurrir un cambio de cosas y de personas, no habiamos de verlos reproducidos, y que, como entonces se ofrecia, debia exigirse la mas estrecha responsabilidad á los que incurrieron en ellos.

Despues del pronunciamiento de Setiembre, que deseamos nosotros convertir en verdadera revolucion, el mal no se ha corregido y ha tomado proporciones alarmantes. ¿De que sirve que las Juntas de España proclamaran todos los derechos individuales, y que el Gobierno provisional hiciera lo mismo, al aceptar la declaracion de la Junta de Madrid, si estos derechos no son respetados, y si la libertad individual está á merced de cualquier agente del gobierno? Queremos que las garantías sean una verdad para todos, y no podremos encomiar bastante el discurso de nuestro correligionario el Sr. Figueras, que dijo en la sesion de las cortes del dia 21

de Febrero las siguientes palabras: *Cuando se trata de libertad, la queremos igual para todos, así para los vencedores como para los vencidos; y si cabe mas para estos que para aquellos, porque cuando un partido triunfa, los suyos tienen siempre libertad: los que mas la necesitan son los vencidos.* El que no sepa practicar estos principios de la escuela liberal, no pertenece á ella; podra tener odio á los demás partidos, que han sido un obstaculo para la satisfaccion de su medro ó vanidad personal; mas no pertenece al partido liberal: quiere la libertad, cuando le es favorable, y la detesta cuando no puede convertirla en instrumento de pasiones mezquinas é intereses bastardos.

Intransigentes en cuestiones de doctrina, el abuso no deja de serlo jamás, sea quién quiera el que lo cometa, y lo censuraremos, aunque sean víctimas de el nuestros enemigos políticos. Creemos servir mejor á la libertad de esta manera, que haciendola odiosa á los que no piensan como nosotros.

La autoridad gubernativa, no ha tenido jamás, y ahora menos, atribuciones para tener en la carcel á los ciudadanos, á pretexto de formar sumarias y averiguar delitos sugetos á la decision de los tribunales de justicia. Si es delincuente y cogido infraganti, entonces no solo los empleados, sino todos los españoles, tienen el derecho de arrestarle. Mas cuando no ocurre este caso, es indispensable que haya meritos para proceder á la prision, que no se decreta sino por quien está autorizado para ello, y que, no se ejecute sino en la forma en que se debe ejecutar. Asi lo sostiene el señor Pacheco, escritor perteneciente á la escuela moderada, y añade que el juez que la decreta sin jurisdiccion, el que lo hace sin motivos, y el empleado no judicial que se arroja á practicar-

lo, *atentan* contra la libertad individual é incurren en las prescripciones del codigo.

Un célebre diplomático frances recomendaba á sus inferiores que, sobre todo, no demostrasen un celo excesivo; y creemos que esta circunstancia, que suele traducirse en comezon de hacer que hacemos y no hacemos nada, produce casi siempre efectos diametralmente opuestos á los que se desean.

Para nosotros la resolucio de estos casos es muy sencilla. Sabe, por ejemplo, la autoridad gubernativa que se conspira en la casa B; procura reunir todos los datos posibles, sin invadir atribuciones, que no son de su competencia y las remite al juez que haya de conocer del asunto. Si hay meritos bastantes para imponer castigo, debe imponerle; pero si no los hay, si las noticias son infundadas, y se desvanecen las sospechas, entonces no se molesta á los ciudadanos y la autoridad no queda en ridiculo. Y no se nos venga diciendo, como dicen algunos, que de esta manera seria mas facil que no se descubriese el delito, pues esto no es exacto, y si lo fuera, recordariamos el axioma de que vale mas que se salven cien culpables que condenar á un inocente.

Consideramos inutil extendernos en consideraciones de otra clase sobre este particular, la ley es terminante, y no comprendemos como, si ha podido infringirse impunemente en otras épocas, se trate hoy de hacer lo mismo. Por esto, sin cesar trabajaremos para que se establezca en España la república, único sistema compatible con todas las libertades y derechos individuales.

LOS RICOS.

Hay una clase de hombres en la sociedad española que sirven

como de *puntal*, permitasenos la palabra, á todo gobierno reaccionario: son los ricos.

La propiedad, poco dividida en muchas provincias de España, les dá poder y fuerza para contrarrestar los embates populares. Ellos dicen: ¿Os amotinais? No os damos trabajo. ¿Sois republicanos? Pues que pague el partido á que pertenecis vuestro jornal.

Estos hombres, al obrar así ¿que mira se llevan? Una muy sencilla: conservar sus intereses que ellos creen en peligro por causa de la Revolucion. Si vais á hablar á esos hombres, de ideas democráticas, del planteamiento de la república, os responderán:

Todo eso es muy bonito en teoría, pero la práctica.... Yo tambien soy republicano, pero el pueblo no está preparado.... La sociedad se desquiciaria... los anarquistas lo dominarian todo... etc. etc.

Esto es lo que dicen esos hombres, pero no les hace hablar así su convencimiento, sino su dinero. Creen, y más cuando Sagasta lo corrobora, que República y robo son sinonimos.

Hora es ya de que esos hombres vean las cosas claras. Venid acá, egoistas, ¿que habeis visto en el pueblo español que pueda dar lugar á creer en peligro vuestros intereses? El pueblo es mas virtuoso de lo que vosotros creis.

Una nacion entera ha estado cinco meses en plena revolucion, ha sido irritada por un mal gobierno y por unos cuantos farisantes y sin embargo ¿dónde están los robos? ¿dónde las venganzas? ¿dónde los excesos?

Se os habla de Andalucía, ¿es cierto se ha atentado allí á la propiedad? No. Todo el mundo se está convenciendo de que el decantado repartimiento de bienes, es una patraña de los doctrinarios.

En ningun pueblo del mundo

se hubiera llevado á cabo una revolucion como la nuestra, sin tener que lamentar las desgracias consiguientes. El pueblo español se ha levantado en masa contra una odiada institucion y contra mil caciques que se habian enriquecido con el sudor que él vertia, y ha respetado la propiedad; es más, la ha resguardado, como ha sucedido en Madrid, Barcelona, Gerona y otras ciudades, donde el pueblo armado se presentó espontaneamente á custodiar los Bancos, las Tesorerias y demas establecimientos públicos. ¿No os dice nada esta conducta?

Ha llegado el momento de hermanar para siempre vuestros intereses con los de la clase trabajadora, por que sin ella no seriais lo que sois.

Si pensais que las ideas republicanas son las mejores, sed republicanos y echad á un lado pueriles temores que han degenerado en ridiculos á fuerza de hablar de ellos. Vosotros os debéis á los pobres como ellos se deben á vosotros. Sin unos y sin otros la sociedad no podria existir, por consecuencia que sea la República el nudo que úna los lazos del trabajo y de la riqueza.

Habeis siempre sostenido los gobiernos reaccionarios creyendo que ellos os sabrian conservar mejor los intereses, cuando eran los que mas os esquilaban y robaban, cosa que vosotros veiais y por lo cual pasabais antes que dar vuestro apoyo al pueblo. Hoy debéis de haberos desengañado; el pueblo se presenta mas que nunca grande y virtuoso ¿le volveréis la espalda? ¡Dios no lo quiera!

ESPIRITU DE LA PRENSA.

EL AYER, HOY Y MAÑANA DEL PARTIDO PROGRESISTA.

En los pocos años que han transcurrido desde que nos hemos dedicado al estudio de la politica, lo confesamos francamente, el partido progresista nos ha llevado todas las simpatias. Engañado varias veces por los fariseos politicos, desengañado de lo que dan de sí las coaliciones, celoso de la pureza de la libertad, habia levantado la bandera de las libertades absolutas é individuales; habia dado el grito de el Todo ó Nada; se habia retraido de tomar parte en la gestion pública hasta conseguir la destrucción de los

obstáculos tradicionales. En esta situacion encontramos al partido, ya en el ostracismo.

En aquella época, el partido era popular, sus ideas regeneradas, sus aspiraciones grandes y generosas. La España moderna esperaba de él su trasformacion política y social; era el porvenir: era la salvacion y la redencion de la patria.

Se echó en las vias revolucionarias, al parecer con aptitud franca y desinteresada, consiguiendo atraer al partido democrático hasta fusionarse casi en este, pues escribió en su bandera todo el credo democrático tomando por base la Soberania Nacional en toda su verdad.

Arrogante y vigoroso era el partido, parecia salir de su letargo para entrar bello y florido en la primavera de su existencia. Los programas que al pueblo daba despedian esos gratos perfumes que llevados por el aura popular impregnaban de aromas deliciosos los ambientes de la atmósfera de los derechos públicos. El dia de la lucha se consideraba como el amanecer de un precioso dia de primavera, en el que el sol de la Libertad se ostentaria en todo su esplendor, derramando por do quiera brillantes rayos de luz y color que darian vida y fuerza al pueblo hispano para que la justicia, la verdad y la libertad resplandeciesen en todo el apogeo de su existencia.

Después de enero de 1866 y junio del mismo año, después de agosto de 1867, amaneció con el horizonte político despejado el 29 de setiembre de 1868. Todo era alegría en el corazón de los españoles, todos gritaban con júbilo que era llegado el día de la regeneracion social. Los escudos y emblemas de la institucion que nos habia oprimido hasta entonces, rodaban pisoteados por el suelo; murió la dinastía borbonica y con ella la monarquía en el corazón de los españoles. El pueblo se habia emancipado de los déspotas que le usurpaban su Soberania, él mismo se habia declarado soberano y empezaba á gobernar por sí mismo. Desde ese dia se esperaba un bienestar general en todas las esferas de la sociedad; ese dia era el primero de la nueva España; se abria una nueva era de paz y de felicidad perennes.

Pero ¡ilusion engañadora! cuán pronto empezó el horizonte á preñarse de nubecillas que

asomaban por uno y otro lado; el cielo de la Revolucion empezó á cargarse de negros nubarrones; la tormenta reaccionaria amenazaba y ya se sentian los truenos de la tempestad á lo lejos. En algunos puntos de Andalucía, como Cádiz y Málaga, estallaban serios conflictos y se oia en los ámbitos de España el ronco tronar del cañon liberticida.

Hoy la atmósfera de la politica española está en completo caos; la oscuridad más densa nos envuelve, y en vano miramos sobre nuestro horizonte por ver si descubrimos alguna estrella que nos sirva de consuelo y de guia; no vislumbramos ni un rayo de luz que nos ilumine; solo vemos el fulgor del relámpago que causa una descarga de fusileria ó cañon. El Ayer del partido progresista concluyó con el dia sereno y hermoso del 29 de setiembre para empezar su hoy, su dia actual.

En vano han pasado sobre la historia del partido el 54 con el 56; el 10 de abril del 65 con enero y junio del 66; las lecciones de la experiencia de nada sirven para ese grupo de candidatos políticos mandados por ambiciosos jefes; toda su diplomática habilidad la emplean en destrozando el triunfante carro de la Revolucion que marchaba magestuoso por los puros y hermosos jardines de los derechos públicos. Pero á los denodados patricios de ayer que combatian en todos terrenos á la reaccion con valentia, pese á los que han hecho enérgicas protestas de puritanismo y amor á las instituciones populares, el partido en masa ha sido arrastrado por sus jefes á la pendiente roca de la coalicion, sin más fin, ni otras miras que servirse de ella para escabel por donde puedan alcanzar los altos puestos del poder quebrantando los derechos que la Revolucion consiguió, arrollando en su veloz marcha por la pendiente reaccionaria el estandarte de la Soberania popular izado y agitado al viento revolucionario.

La pandilla de corsarios políticos llamada Union liberal, siempre pronta para hacer presa de todo el que se descuida, se ha echado al abordaje sobre el antiguo progresista y obligado, so pena de ostracismo, á formar masa comun con sus hombres y hacerles cómplices de la traicion á

la Revolucion de setiembre.

Así es como este partido, de quien podia esperarse mucho, este partido que pudo salvar á España en varias ocasiones y la ha perdido en todas, así es como por navegar descuidado, sin precauciones por el anchuroso y agitado piélago de la Revolucion, ha caido en poder de los corsarios unionistas; así es como han creado entre los dos partidos embarazos terribles á la Revolucion; así es como esta y aquellos elementos heterogeneos y opuestos, han chocado al encontrarse una en frente de otros; así es como la tempestad arrecia cuanto mas se acercan, las nubes se hacen más espesas, ruge con más fuerza el huracan y brama con más furia el aquilon revolucionario.

Un trueno espantoso, terrible, grandes temblores sociales, desplomamiento del edificio de la libertad, una noche angustiosa y terrible, una noche de horrosas matanzas; hé aquí el cuadro, hé aquí el porvenir que nos tiene reservado antes de que el Mañana sea hoy, la coalicion de los partidos.

Cuando la tormenta pase, cuando las nubes descarguen, cuando la atmósfera se desembarace de los negros nubarrones que la envuelven, ¿sabeis lo que veremos?

Veremos á la Libertad envuelta en negros mantos empapados y vertiendo raudales de lágrimas, cual el sol se envuelve en negros nubarrones que vierten copiosa lluvia; veremos en el trono de la Libertad, asentarse un déspota que oprimirá pereñamente al pueblo hambriento que pide pan, veremos que en la noche de la tempestad han emigrado los libres hijos de la patria que han podido escapar de la cuchilla asesina. Las calles estarán regadas de sangre de patriotas y sembradas de cráneos destrozados por la artilleria y caballeria de los déspotas, que sin saber de donde, se han echado sobre nuestro edificio social.

Y en ese Mañana, tan triste y lúgubre que presagiamos, el partido progresista yacerá en la memoria de los españoles, como un recuerdo de los desengaños y errores de los partidos; sus hombres tendrán que retroceder á los partidos conservadores para escribir la historia de las desventuras de la patria; ó cuando más, á fuerza de un gigantesco arranque, arrastrar

por todos los obstáculos que se presentan ante sí, obstáculos que él mismo se ha creado, y confundirse con el partido democrático, aspiración legítima del partido que quiere para su patria el progreso de la sociedad en el camino de la libertad y bienestar, tanto en el orden político como en el económico.

Algo cargado parecerá á algunos el cuadro que acabó de bosquejar; pero nosotros solo decimos en contestación, que si los progresistas, convencidos de su error, rompen, que aun es tiempo, las cadenas que les aprisionan, si se echan francamente por las vías revolucionarias, si avanzan rápidamente en la carrera que ayer se marcaron hasta llegar allí unidos con él, entonces todavía podrá salvarse el sacrosanto principio de la soberanía del pueblo. De no hacerlo así los males que amenazan á la patria son graves.

¡Más no importa! Llegará pronto, muy pronto el día en que el pueblo vengará el que jueguen tanto con él; llegará muy pronto el día en que se quebrarán para siempre las cadenas de los despectas, se quemarán los tronos todos de la tierra y lavarán con la sangre de la guillotina las inmundas manchas con que se han ensuciado y envilecido los sagaces y crueles enemigos del pueblo español que solo ansia su libertad, que solo ansia recobrar en un todo su Soberanía tantas veces usurpada, que solo ansia por término de su dicha actual la REPÚBLICA FEDERAL.

(La Democracia)

La *Discussion* examinando el Decreto en que se fija el tipo de 6000 rs. para la sustitución del servicio militar, dice: «General Prim, ¿y la proclama de Bruselas, en agosto, llamando al país á pelear por la supresión de las quintas? ¿La olvidais ya? ¿Renegais de vuestras obras? Si todo esto sucediera, si el gobierno descuidase sus deberes, si el general Prim revocase sus palabras, nosotros escitamos á las Juntas á que no consientan las quintas; á los ayuntamientos á que no lleven á cabo las operaciones del sorteo; á los mozos, á que no acudan á las filas del ejército; á sus madres, á sus hermanos, á todos, á una resistencia unánime contra esta contribución despiadada, si no es que las Cortes constituyentes, el

legislador el único legislador, lo decretasen, que no es posible que lo decreten, que no lo decretarán.»

¿No conoce por ventura nuestro colega *La Discussion* el espíritu complaciente de los progresistas que componen la mayoría del Congreso?

Un periódico dice que se ha presentado á las Cortes una petición bastante original é irreverente, puesto que en ella solicita el autor, entre otras cosas, que puesto que no tiene padrino para obtener un empleillo le sirvan de medianeros y protectores, todos los Diputados incluso el presidente. El interesado se confiesa poco apto para empleado pero declara con franqueza que le va mal en su oficio de carpintero y desea saborear las delicias del presupuesto.»

Te veo. No eres unionista.

SECCION DE NOTICIAS.

Estamos llenos de satisfacción ante la buena acogida que ha tenido en esta Capital nuestro humilde periódico.

Solo en el día de ayer fueron recibidas mas de cien suscripciones contándose en el día de hoy cerca de cuatrocientas. A este paso será muy posible que en el próximo mes lo publiquemos un día sí y otro no ó, cuando esto no pueda ser, dos veces por semana, sin alterar el precio y siempre llevando muy alta nuestra bandera republicana y la defensa de los intereses morales y materiales de la provincia y de las clases trabajadoras.

Al mismo tiempo nos cumple declarar: que nuestro Boletín no sustituye ni interviene nada con «La Voz de Cataluña» que dejó de publicarse por razones que nos son completamente desconocidas.

Damos la bienvenida al Sr. Brigadier Gobernador militar de esta plaza, al mismo tiempo que nos permitimos encarecerle: —Primero, que adopte las medidas que juzgue oportunas de acuerdo, si es posible con la autoridad civil, para que desaparezcan las dificultades que ofrece el suministro de raciones á las tropas destacadas en los pueblos del partido de Figueras, y especialmente en S. Lorenzo de la Muga, puesto que careciendo

aquellos ayuntamientos de los fondos necesarios para atender á este preferente servicio, no pueden satisfacer las reclamaciones de los proveedores que se quejan de adeudarseles cantidades que constituyen toda su industria.—Segundo, que disponga se nos comunique, para la necesaria publicidad, el ingreso de las sumas que hayan producido, durante el medio año económico ya pasado, las cesiones, traspasos, ó lo que sean, de los aprovechamientos de los terrenos, fosos, fuertes y edificios de esta plaza y de su zona militar y, si es posible, la aplicación que dá la administración á las cantidades que se recaudan por tales conceptos, y, Tercero que nos dispense S. S. le indiquemos la conveniencia de que oyendo al cuerpo de ingenieros militares y á la administración civil proponga, se saquen todos aquellos aprovechamientos que valen muchos miles, á pública subasta, contribuyendo con su aumento á disminuir algun tanto las pesadas cargas de nuestro exhausto tesoro público.

Bonito contraste el que nos ofrece el ayuntamiento de esta ciudad suprimiendo del presupuesto lo consignado en el mismo para funciones y gastos de cera, y acordando un mes después en los momentos de abrir una suscripción con que atender á las necesidades de la clase obrera, se invite para LA SANTA HORA que celebrará en esta Catedral el Domingo de Ramos satisfaciendo los gastos consiguientes.

A lucir, pues, señores concejales sus casacas revolucionarias, que á tira y afloja perdí mi caudal y á tira y afloja lo volví á ganar y... ¿qué perderá aquella suscripción con tantos ejemplos?—Nada.

En el club del espátula unionista, la comisión permanente invita á sus correligionarios para la reunión que celebrará el día de su triunfo Montpensierista á fin de discutir los puntos siguientes.

1.º ¿Debe tolerar un gobernador civil pudentoso que otro gobernador de tropa lo convierta en alguacil y le obligue á llevar en persona á un ciudadano desde la esplanada del carril hasta la cárcel nacional?

2.º Debe tolerar los juegos prohibidos en casinos ó tertulias de confianza y prevalerse de su autoridad para privarlos, con escándalo público, cuando así convenga á sus intereses de familia?

3.º Es conveniente reservar el nombre de los agraciados con cuarenta mil duros de la lotería nacional?

A su tiempo procuraremos enterar á nuestros suscritores de las opiniones que se emitan en tan importante discusión.

El Ayuntamiento de esta Ciudad hace esfuerzos laudables, como dijimos el otro día, á fin de allegar recursos para propocionar trabajo á las clases menesterosas, que carecen de él. Si el desprendimiento de muchos ciudadanos que contribuyen hasta donde alcanzan sus recursos á tan humanitario objeto, merece nuestros sinceros elogios, no encontramos palabras bastante duras para censurar la estúpida avaricia de otros que, nadando en la opulencia y con recursos sobrados para sus necesidades, no contribuyen como era de esperar. Mientras leyes mas protectoras y justas no vengán en auxilio de estas clases, ¿creen que han de perecer de hambre?

Si el medio que se ha elegido no produjese el resultado que se desea, tal vez podria el Ayuntamiento contratar un empréstito, hipotecando las fincas y títulos de la deuda que posee, como han hecho los de otras poblaciones importantes de España y de esta manera se conseguiria. Los remedios deben ser proporcionados al mal.

La «Union del Magisterio» dice que llamó mucho la atención de los que asistian á los ejercicios de exámenes que acaban de verificarse ver que formaba parte del Tribunal una persona que podia ser todo lo justiciera y honrada que se quiera pero que de seguro carecia de la competencia necesaria para apreciar el mérito de los examinados, y, LO QUE ES MAS, PARA CALIFICARLES.

Nuestro estimado colega comprenderá que es gravísima su acusación y mas aun no teniendo presente que el sujeto á que alude no representaba allí la ciencia, sino á los padres de familia.

Luego demuestra que fueron 6 maestros reprobados mientras que las 36 maestras que se pre-

sentaron á exámen todas ellas fueron aprobadas.

Lo sentimos por los primeros y nos alegramos por las segundas, que son nuestro flaco.

Nos complace saber que en algunas provincias donde las Diputaciones y Ayuntamientos han tenido en cuenta sus compromisos con la revolución y con el partido liberal que representan se han opuesto al nombramiento de los Gobernadores designados por el Gobierno, así como de otros empleados por el mismo elegidos, cuando sus antecedentes no les inspiraban la necesaria confianza. Esto ha sucedido en Pontevedra, Zaragoza y otras partes.

En cambio en las demás provincias donde no han sabido imponerse los hombres liberales á la fracción de los unionistas hay un odio instintivo á todo lo hecho por las Juntas revolucionarias. Allí donde hay un liberal de antecedentes y compromisos por la causa de la revolución, que obtuvo por sus servicios, un modesto destino, allí se vé un enemigo y se le sustituye con un reaccionario ó con hombres desconocidos del país y de las filas liberales, con hombres enemigos de la revolución, con hombres que se burlan y miran con desprecio el patriotismo y el amor á la libertad.

¡Oh progresistas! cuantos remordimientos han de pesar bien pronto sobre vuestras conciencias, cuando seamos compañeros de desgracias!

Dicen los periódicos de Madrid que en Gerona va á armarse dentro de breves dias la milicia ciudadana contando para ello con las armas necesarias.

Si queridos cólegas, de caña.

A corrido la voz que en Tarragona y Castellon han sido presos algunos individuos que se designaban como jefes carlistas y que se hallaban complicados en la conspiración de Barcelona.

Te veo. Preludios para la música de tiros que nos prepara la union servil.

Segun parece el lunes próximo principia nuestro Ayuntamiento á dar trabajo á los jornaleros que carecen de él en las obras proyectadas para invertir las sumas que al objeto recauda.—Se nos ha asegurado que ha vendido gran porcion de árboles de la dehesa y camino de ronda sin dar al asunto la necesaria publicidad, si el hecho es cierto, enemigos como somos del espediente que dificulta y

hace interminable muchas veces resoluciones perentorias, lo somos, aun más, de que tales asuntos, sean ó no importantes y de la jurisdiccion municipal, se resuelvan á cencerros tapados como se dice vulgarmente. En el que nos ocupa se habrian evitado las dudas y sospechas nacidas de la mala administracion que han tenido en otras épocas aquellos paseos, aquellos árboles y aquellos pastos, mandando al pregonero hacer saber al público que tal ó cual dia se vendian, en subasta los árboles que se consideraban necesarios para cubrir aquella ó la otra atencion del Ayuntamiento.

Las Administraciones liberales populares deben procurar siempre saberse distinguir de las que no han tenido nada ni de lo uno ni de lo otro.

Señor Gobernador civil tendrá V.S. inconveniente en ordenar se pongan de manifiesto en su secretaria los expedientes mandados instruir, accediendo á los deseos de la opinion pública á la raíz de la revolución, sobre los actos inmorales de la administracion pasada, y para lo cual se nombró una comision especial que aun no hemos podido saber lo que hizo en el asunto?

Virgen, si saco este pez de aceite os mando un cuartillo, mas despues que lo vió fuera, ¡Virgen! si es para freirlo.

GACETILLA

CANTARES

Cinco animalitos raros

Los españoles tenian:

Isabel, sor Patrocinio,

Claret, Carulla y Paquita.

Para melones Valencia,

Para pepinillos Soria,

Para calabazas, Tuy,

Y para curas Gerona.

Dos veces dieron la muerte

A Jesus: en el Calvario

Y en Gerona que tambien,

Tambien le crucificaron.

Bonita posicion.—Hoy progresistas que están haciendo mi completa felicidad. Ejemplo: los que dicen tener una pierna en la República y otra en la Monarquía. Esto me hace recordar aquel cantar

Una pierna tengo aqui

Y otra tengo en tu tejado;

Mira, Pepa, como estoy

Por tu amor esparrancado.

Camaradas, adelante ó atrás por que la posicion debe ser trabajosa.

Declaracion.—Hé aqui una formulada por un médico de Arcos de la frontera al dar cuenta á la Autoridad del estado en que se encontraba un hombre que habia sido herido.

En la villa de.... etc. dijo: haber reconocido detenidamente al herido F. de T. al que le habia hallado una herida en la cabeza causada al parecer con instrumento cortante y contundente, á la que le halló diez milímetros de longitud y cuatro de profundidad, y otra en la parte derecha del vientre causada con instrumento cortante y punzante á la que le encontró cincuenta y siete kilómetros de longitud y siete de profundidad, las que no ofrecian gravedad....

El Juez usando de la prudencia que le distingue se conformó solo con interrogar al discípulo de Esculapio para que le dijese si el herido habia sido abordado por alguna fragata; y confundido se marchó á tomar un poco de alimento sin que hayamos podido averiguar á que clase de cereales pertenecen los alimentos que toma tan distinguido facultativo.

Amo y Criado.—Un cazador ordenó á su criado que al dia siguiente le despertase á las cuatro de la mañana.—Así lo haré, respondió el fámulo; pero haga V. el favor de tirar del cordón de la campanilla un poco antes.

Sr. Director del Boletín Republicano.

Sírvase V. insertar en su apreciable periódico las siguientes líneas:

Sin atender los razonables motivos que impidieron al señor Font. desempeñar el domingo próximo pasado el papel de Jesus en el drama *La Pasión*, conidió una idea equivocada á toda luz, de la que, al parecer, se ha echo eco cuando en su número del último martes dice que *quizá se deje clavar con mas abnegacion* el que en dicho papel sustituyó al Sr. Font el domingo último; y en su vista cumple á la empresa de este teatro en honor á la verdad y en justo obsequio al interesado, manifestar brevemente lo ocurrido para desvanecer desfavorables interpretaciones.

Habiendo enfermado uno de los hijos del interesado, llamó este á la Empresa y la hizo presente, movido del cariño paternal, por si habria un medio habil de encontrar quien le sustituyese, si quiera en una funcion, hasta el restablecimiento de su hijo, y de eomun acuerdo fué contratado para la funcion del domingo anterior el actor que tamó á su

cargo el papel de Jesus. Esto es, ni mas ni menos lo ocurrido; y cuanto se diga en contrario es una manifiesta falsedad.

Por la Empresa, su representante José M. de la fuente.

ULTIMA HORA.

Montpensier está ya en Madrid en casa del Marques, de la union liberal. ¡VENGA Á MI HIJO. ¡Solamente que se ha presentado de incógnito, que no se deja ver mas que de sus escogidos á quienes no oculta su temor ante el recuerdo de Maximiliano.

—Los republicanos de todas las provincias protestan contra el decreto sobre quintas.

—Serraclará ha hablado en el Congreso con gran aceptación y elocuencia, de los sucesos de Barcelona.

—Obedeciendo cierta consigna misteriosa, se están recogiendo firmas en todas las provincias pidiendo la unidad católica. En la nuestra se ocupan de este servicio los estudiantes del seminario conciliar.

—En Quart, prócsimo á Gerona ha sido arrancado el árbol de la libertad por orden del Alcalde y en vista de petición del Párroco que no juzgaba conveniente á la sencillez de sus rengreses la bandera que ondeaba en aquel árbol con el lema de «Viva la Soberanía Nacional»

Sabremos si nuestro Gobernador sabe poner aquel faccioso el correctivo necesario.

Segun la «Discusion» la libertad está amenazada de muerte. Alerta, pues, republicanos.

—La «Democracia» dice: que á últimas horas de la noche del 4 circulaba la noticia de crisis por consecuencia de la actitud imponente de la fracción mas popular de la mayoría, en vista de la marcha torcida de los iniciadores de la revolución, que ha obligado al General Serrano á desprenderse del elemento progresista del ministerio que preside.

Esperemos.

El periódico imperialista «El pueblo» dice: que es preferible que se establezca la republica en España á que se nombre rey á Montpensier.

—Este mismo declara la «Iberia», periódico progresista, que se inspira con los Ministros de la Guerra y Gobernacion.

—Tambien lo declara así la «Reforma», de los demócratas monárquicos.

—La España entera entona el canto patriótico.

Fuera, fuera, despotas tiranos
No mas reyes en nuestra nacion
Si queremos vivir como hermanos
La republica sea nuestra union.